(題字は稲川先生) 第 62 号

津市栗真町屋町1577 三重大学大学院生物資源学研究科内 電話/津〈059〉232 - 1211 振替/名古屋9-59345 印刷/株式会社 あ る む

TEL(052)332-0861 大 8 長谷川 正

一四年度三翠化学会

加え、主に県内企業で活躍

てご尽力頂いてきた方々に

発行

平

成

四

年度

 \equiv

翠化学会総会報告

会

学

平成25年8月8日

翠 化

記

【日時】 平成 25 年 11 月 23 日 11:00 受付開始

【場所】総会・講演会 三重大学生物資源学部大講義室

懇親会 (一次会) 三重大学病院 (新装) 12 階レストラン 四喜折々 二次会(合同クラス会) 志摩市浜島町浜島 3246 民宿中井荘

> 電話 0599-53-0246

【会費】 一次会: 5,000 円

会 長 副会長

理 事 小畑 杉崎

久松 梅川

苅田

嶋林

嶋田 福田

田中 杉本

長本市

池吉古広古寺寺上山田橋瀬川沢沢原

上原

古山伊藤

田中

深田

中北

山北

栗田 中道 仁護眞人一

修幸 秀仁王 一英協映志彦 -

正公幸洋吉雅和公修一三生久明巳久男平

陽子 丈二

美智代 信二

順啓

真幸信

完爾 進也

和修名

大大院院大専専·

二次会:14,000 円 (2日目交通費、昼食含む)

【幹事連絡先】 小畑 仁:090-5627-3684 kgy6bhm4@za.ztv.ne.jp

護:090-1624-6160 m-sugisaki@arrow.ocn.ne.jp

勝崎裕隆: katsuzak@bio.mie-u.ac.jp

二次会参加の方は会費 14,000 円をあらかじめ下記の口座に振り込んで下 さい。

口座番号 341716 三重銀行三重大学前支店

名義:三翠化学会 会長 小畑 仁

博一郎

大30

大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大

益川

山田恵-

服部亜由美

智也恒一

芳樹 和広

浩一第子

勝永鈴木

中井

布目

細野今井

勝崎

西尾

監幹 事事

計 会

キャンセルは1週間前までにお願いします。 (一次会分 5,000 円は当日受付で申し受けます)

【申し込み締め切り】 ハガキで8月末日 厳守でお願いします。

りますが、こちらのハガキ まいません。 事の期日は少し遅れてもか また、その場合当方への返 ことと思います。二重にな 何らかの連絡が行っている は、クラスの幹事さんから にも必ずご返事ください。 ているクラスに関して なお、クラス会を計画頂 盛り上がり、表記の会を計 懇親会を開こうとの機運が 総会(親同窓会)の日にあ ごとの総会を、三翠同窓会 め、三翠化学会独自で総会・ せて開催して参りました さて、ここしばらく二年 いかがおすごしでしょう 会の活気を取り戻すた

化

勢詣でにそなえ、遷宮の歴 史にお詳しい山田雄司先生 おります。また、翌日の伊 るべく多くの恩師の先生方 計画も立てました。三重大 たお伊勢さんにお参りする (人文学部教授) にご出席頂くよう計画して 学での総会・懇親会にはな にご講演

翠

致しました。また今回は、

て、少ないクラスは合同で、 出席下さい。 恩師にお会いできるまたと 二次会を計画しておりま

能性がありますのでご了承 況に応じて適宜変更する可 親会のみ参加の方五千円、 各自で外宮参拝を行って頂 く計画です。 万四千円追加で頂きま |次会以降も参加頂く方は 会費は、初日の総会・懇 また、計画の詳細は状

協力を切にお願い申し上げ ます。皆様方のご参加・ご 後の三翠化学会発展の一 下さい。 テップとしたいと考えてい 会を盛り上げて頂き、 ス

までにお願い致します。 会費振込みは九月末日 平成 24、25 年度役員名簿

員の皆様方におかれまして 暑い日が続きますが、会

·成二五年一

月二三日(土)母校三重大学で総会・懇親会

お申し込み締め切りは返信用ハガキで八月末日まで

―翌二四日(日)お伊勢さん参拝

三軍學學総会

一。懇親会のご

化学会総会にもう

時間に余裕のある方は、

志摩市で一泊-

は

二四日にご遷宮で新装なっ す。

平成四年に榊原温泉で開催

ルに、二三日夜一泊、翌 された合同クラス会をモデ 頂く予定です。久しぶりに

会(クラス会)を持って頂 とバスで志摩市浜島に移動 は、クラス別に部屋をとっ きます。人数の多いクラス ない機会ですので、ぜひご 時間の許す方は、そのあ 民宿「中井荘」で二次

鉄で五十鈴川駅経由内宮参 移り、みんなで昼食をとっ 拝、 た後団体行動を終了とし、 その後バスで外宮前に

算報告がなされ、今井監事

(大9回) よる監査報告の

進められました。まず議長 とした雰囲気の中で議事が 会進行のもと和気あいあ うになり、梅川副会長の司 には日差しも感じられるよ れましたが、会が始まる頃 あいにくの空模様で心配さ ております。当日は朝から

> たる来年何らかの行事を行 きの総会に加えその間にあ

いたい旨説明があり、来年

のご遷宮を機会として来年

一一月を目途に本部支部合

重大學」

をはじめとする三

重大グッズの開発につ

説明いただきました。その

として大学の現状について

親会総会、

懇親会が開催さ

会 (親会) 三重県支部総会、

れ滞りなく終了しました。

ることを強調され、卒業生

想いを新たにしました。

に木村氏(大25回)を選出

し、勝崎幹事、三島幹事か

ら過去二カ年間の事業、決

後満場一致で承認されまし 年度役員選出が行われま た。次いで平成二四、二五

そこで一泊し、

翌日近

本会運営にも反映させるね 企業で活躍している現状を 化学卒業生の過半数が民間 していることをうけ、農芸 らいで、これまで役員とし た。本会の財政状況が悪化

承認された来

り先の本部総会で 催され、支部長よ 重県支部総会が開 後、引き続いて三 本部総会終了の



旨説明が加えら 総意を結集してよ 選出された役員の ることや、新たに 同の行事を実施す い行事を考えたい 承認されまし

れ、

成熟すると同時に、財政的 的な入会がなくなり組織が ご説明致しておりますよう 本会は新入会員の組織 一年ほど前から機関紙で 財

新入生から一括して三翠同 まもなく行き詰ります。 か残っておりませんので、 要で、現在は過去の蓄積で 役員会の経費や支部補助 頂き終身会費制とすること 運営しておりますが、 どで合計五○万円ほどが必 となったとき、それまでの ております)で、機関紙を 回発行可能程度の蓄えし |五万円ほどかかります。 大学の組織改革に伴い、 回発行すると送料を含め

2500 収 入 2000 <u>F</u> 1500 俄 1000 쫎 500

22

年 度

23

24

20

13688116119022232244444555526277889 の収入が合計八万円程度 す。具体的には、現在年間 るので四万円の追加を頂 にも逼迫してきておりま (機関紙を毎年発行して

で縷々ご検討頂き、年会費

政 **ග** 立 7 直 b が 急

務

理解してもらえるように発 中で、大学も一般の方々に

の配分金で会の運営が可能 と判断しました。しかし、 況が生まれました。 の配分が漸減し、現在の状 加し、それに応じて当会へ その後改革後の卒業生が増 年会費制をやめ、親会から

学」を継続して発行するた め、役員会、活性化委員会 伝統ある機関紙「三翠化 員特に大学に在籍して見え 長一短が考えられます。 る先生方の事務的負担をな 頂けると幸甚です。 しております。い 紙を維持できる方法を模索 るべく軽減でき、かつ機関 い知恵を

制の復活、 関紙発行の電子化、など幾 ます。これらにはしかし つかの考えが出されており 金を頂く案、基金(または 終身会費)をつのる案、 発行ごとに協力

一月の本部との合同の 今年定年

ばらく三翠同窓会総会(親

で開催されました。ここし

務局より説明がありまし の上内諾を頂いている旨事 いただいている方々に打診

(土) 一二時より三重大

物資源学部216教室

年ごとの総会が恒例となっ 同窓会)の日にあわせた二

た。

次いで二四、二五年度

満場一致で承認されまし

原案が提案されこれも

ら始まってバイオエタノー 演では、ご自身の専門の糖 退職された久松先生のご講 されました。 質化学に関する研究内容か 上げてこられました。ご講 ただき、すばらしい業績を 演を楽しく拝聴しました。 教員として我々をご指導 先生は長く食品化学研究室 総会終了の後、

ルの話し、さらには清酒「三

幹事より提案されました。 事業計画、予算案が上記両

本会活性化のため、二年お

たい旨説明がなされ、 事を成功させるため尽力し

卒業 30 年を記念して同期会を開催(大 30 回)

大学を卒業してから、30年がたちました。ちょうど節目の 30年ということで、平成24年7月に同期会を津都ホテルで 開催しました。卒業式以来という再会もあり、昔話がもりあ がりました。各自の近況報告では、子供の話、孫の話があ 結婚の話ま した。担任であった熊澤先生にもご出席をいただき、 かな雰囲気のなか、旧交を暖めました。(苅田(大30)記)



度二月二二日の支部活動報

副支部長に東海裕作 (大19

回)、浅井美文(大19回)、

会社グリーン化学の紹介」

氏から自ら経営する「有限

間、参加者による近況報告 年齢を越えて歓談し、その

吉田支部長から行っ

|||月二六日~平成二五年

承された。役員として、支

引き続き、講演会が開催

情報交換など先輩、

案内した。

員改選が審議され何れも了

部長に吉田吉明 (大18回)、

の司会進行のもと、吉田関

平田副支部長(大20回)

れらの内容を機関誌「三翠

る予定で、関東支部再開

含めて分りやすくプレゼン

員会の概要を報告した。こ

東支部長 (大18回) の挨拶、

時投稿したことも報告し

成二六年二~三月に交流

○周年に当たること、平

会、そして今年二五年五月

の501号セミナー室に移

原弘氏 (大8回) の乾

集合写真撮影の後、五階

化学」とホームページに随

小畑三翠化学会会長(大学

15回)の来賓の挨拶の後、

次いで第二号議案の会計

頃に第二回ゴルフ大会を開

界海副支部長(大19回)を

議長に選出し議案の審議に

号議案の任期満了に伴う役 報告、会計監查報告、第三

さんの幅広い参加をお願い 催する予定であり、会員皆

た。大学時代の思い出話だ

ホール船堀(通称、 きる船堀駅の近くのタワー の絶景を一望することがで スカイツリーなど三六〇度

杯で恒例の懇親会が始まっ

ラザ六階会議室で開催し

て今期九回開催した支部委 が丘ゴルフクラブ)、併せ

長から次回の総会は平成

変遷など、演者の経験を踏

まえてビールの四方山話も

ルを造るための技術革新の 造法、そして美味しいビー

閉会の挨拶で、吉田支部

二七年の二~三月に開催す

船堀の朝日信用金庫船堀セ

二四年六月五一日、取手桜

され八名体制となった。

回)が副支部長として選出

る製造の歴史、ビールの製

ビール誕生から日本におけ 「ビール事始め」と題して、

再任、新役員として中島亨 川誠一(大20回)の各氏が

田徹也(大23回)氏からは

製品と販売戦略についての

紹介があった。次いで、飯

製造方法」の特許取得の経

緯から、それから波及する

部第一回ゴルフ大会(平成

二四名参加)、関東支

ンター内のコラボ産学官プ

日(土)一一時から、会員 東支部総会は、二月二三

第一二回三翠化学会関

第五回交流会・懇

二四名の参加、総会・講演会・懇親会を船堀で開催一二回三翠化学会関東支部総会報告

化

四回三翠化学会関西支部交流会報告

関西支部交流会を、三翠化 会員として三重大学名誉教 学会会長である三重大学名 日、第一四回となりました 授の熊澤善三郎先生・柏村

平成二四年一一月十七 | 支援のたまものであり、こ 皆様方の暖かいご協力、ご 直樹先生にご来賓賜り、新 流会が毎年恒例として開催 大阪のホテルクライトンに できるのも、ひとえに会員 の場をかりて厚く御

増して盛況な交流会 礼申し上げます。 となりました。当日の 名)を越え、例年にも 様子をお伝えいたし しぶりに三〇名(三三 今回は参加者が久

故者への黙祷、そし 司会進行により、物 第一部 関西支部総会 岸田幹事(大36)の 古橋支部長(大一(平成二五年)は伊勢神宮

るため、本年九月の本部役 らなる参加者増で関西支部 員改選では民間から多くの ため隔年ごとの開催を実施 月に開催(本年実施)され 窓会に合わせて二年毎・九 いた。三翠化学会は三翠同 く、さらなる組織強化を図 間企業への就職も非常に多 との開会挨拶がありまし を盛り上げていきたい」 を企画、アピールして、さ 者が三〇名を越え盛会とな ているが、当会の活性化の 方々に委員に就いていただ したい。初回として、来年 「農芸化学は卒業生に民 す。このような三翠化学会 の厳しい現状を会員各位が

改編、さらに一二年前の改 きたい」。とのお話しを頂 に伴う会員の減少化などと から、会員の高齢化とそれ の受け入れが停止したこと 組で三翠化学会への新会員 前の生物資源学部への学部 きました。 ら、色々と知恵を絞ってい ても皆様のご協力を得なが りますが、三翠化学会とし など取り巻く情勢は年々厳 化学も第六十号を越えまし い。また機関誌である三翠 いう問題にも直面していま しくなっている現状ではあ 現状としては、約二五年

く終了いたしました。 全て承認され総会は滞りな らの会計監査報告があり、 副支部長(大30)より会計 支部長より活動報告、小川 第二部 談話会 (関西支部 長に選出された伊藤副支部

交流会の目玉イベント)

ことを想像しますが、これ 水辺やその周辺で見られる ば、ゲンジやヘイケであり しむ』です。ホタルと言え らは『陸生ホタルの光を楽 ず、平田秀彦氏(大17)か 講演いただきました。ま こられたお二人の先輩に 今回は、企業で過ごして 割の一つではないかと考え とが支部交流会の大事な役

とした化学会を企画してお

ご遷宮もあり、これを目玉

| 認識し、参加者増を図るこ | らは水生ホタルと言うそう

息する陸生ホタルもおり、 ていたホタルも水生と陸生 のことです。何気なく捉え しかし、草地にも生

ご講演。勤務されていた会 氏 (大16) から、 『会社生 の警察や労働基準局での発 社で工場火災が起きてしま ルと危機管理)』と題した 活の思い出(企業のトラブ 会副会長でおられる杉崎護 ました。続いて、三翠化学 後はタイでの梅林名誉教授 れまでの調査を中心に、最 メボタルに関する様々なこ でした。愛知エリアでのヒ い、責任者として、その後 題をお聞きすることが出来 のお話しととても広範な話 があるなど全く知りません

変印象に残りました。 定でしたが、昼食にカツ丼 時間ドラマと同じような設 警察での取り調べ室は、一 のお楽しみの懇親会のス ど、シリアスの中でもユー ただきました。余談ですが、 することのできない内容を モアを交えて講演され、 は出てこなかったお話しな **上作など、なかなか見聞き** 記念撮影をはさみ、皆様

一日も早い操業再開への折衝 生原因・管理体制などの取 り調べや事情聴取、また一 る、ひとときです。今回は、

楽しい歓談もはいり、非常 おいしい料理・お酒そして さん (専2) の発声で乾杯。 ず、会場(ホテルクライト (大4)・澤本幹事 (大43) タートです。司会は菊地 に和やかな雰囲気で過ごせ ン)のオーナーである岸本 の若手コンビにて進行。ま

氏の講演の主旨を踏まえ ぎた。当然、懇親会は飯田 えた。二時間強の懇親会で を大合唱し、次回の交流会 の後、恒例の浅井新副支部 ンしたこともあり、富士山、 造後わずか六日目であっ パードライ」で、しかも製 て、ビールは「アサヒスー あったがあっという間に過 長の指揮で「三翠応援歌」 への出席を約して総会を終 て、スカイツリーがオープ その後、今回の企画とし 30)、滝野卓(大31)、酒井正司(大30)、佐藤郁夫(大 吉明 (大18)、浅井美文 (大18)、 吉田 23)、別所明 (大26)、坂倉 徹也 (大23)、浦田茂也 20)、中島亨 (大22)、飯田 田友良(大20)、藤川誠一(大 海裕作(大19)、西出裕次(大 19)、浅尾由一 (大19)、 川正 (大16)、臼井英夫 (大 11)、亀山幸輝 (大12)、 19)、田中俊一(大20)、

出席者(敬称略)を紹介さ せていただきます。 ワー)の展望台に希望者を 終わりに、今回の総会の

鈴木潔(大9)、辻野隆房(大 岩田章(専1)、原弘(大8)、

多くて一五名程

連として参加され、また、

か、 香 部 井

の杉崎に

東海支部です。

参加大歓

少ないと七名と云うこ

り試食させていただきまし

は、児玉さんのご好意によ

多くの皆様のご参加を心よ

げますとともに、今後とも

し、改めて厚く御礼申し上

りお待ちしております。

梨やリンゴのようなシャキ 特有のネバネバ感がなくて 柿はプレミアムな柿で、

スの幹事をやったことが ある時、大西英雄君が、 はずっと俺が幹事をやる ない罪滅ぼしにこれから 六○歳の停年(敷島パ ただき開催していたが、 ラス会を開催している。 ン)を境に、今までクラ で先生方にも参加してい 四回東海地区を中心にク

とのことで、三か月毎に 舎に居を構えることにな 本土を離れ、沖縄の片田 生考えるところがあり、 七年間続いている。その 大西君が、昨年暮れに人 が加わり、ついで、一七回 三~四年になると思うが、 ス会とは少し違ったところ 時の写真である。 蛤づくしの料理に舌鼓を打 末の会合で、藤の花を愛で、 がある。何時からか、 ち、少々の旨い酒を飲んだ の岡田さん、平田さんが常 しではあるが、普通のクラ 一三回の谷先輩(旧姓松島) この写真は、今年の四月 ただ、平凡な会の繰り返

を持って開催)

います。

六回以

て平凡な会の繰り返しであ をして散会すると云う極め 頃の世間話、病気の話など の酒を嗜み、想い出話、日 ともある。会場はいつも同 じ、季節の料理を食し、少々 部長) も 毎回桑名 (現在は 三か月に 初参加さ れた。 源学部学 れたことがある。今回は、 五回小畑さん(元生物資 以 上 度会

連絡ください。 (杉崎 (大16回))

の吉田小百合さんも参加さ

第 15 回 三翠化学会関西支部 (15 回記念) 交流会のご案内

より来年の再会を期した閉 て、谷中副支部長 (大13)

日時: 平成 25 年 11 月9日(土) 午前 11 時から 場所:ホテルクライトン新大阪

以来「時の人」となり非常 させた内容のもので、放映

のことです。ところで太秋 に多忙を極めておられると

た皆様、この場をおかり 力費にご協力いただきまし した皆様、また支部運営協 で栽培する太 秋 柿を試食 れているフルーツガーデン

させ、見事、柿嫌いを克服

内容は、柿が食べられない う番組に出演されました。 された「ほこ×たて」とい

芸能人に、ご自身で経営さ

の発声で熱唱、中締めとし て恒例の応援歌を岸田幹事 過ぎてしまいました。そし き、あっという間に時間が 方々にスピーチをいただ 限会社・柑香園)が、一週

と味覚でした。

今回も参加者の多く

食べる柿とは全く違う食感 高級品ですが、確かに普段 場に出回らず、また非常に

しました。特に児玉さん(有

谷口・大久保・児玉さん

希少な為、

なかなか市

の三名が新たに参加さ

らでは関西テレビ)で放映

前のフジテレビ系列(こち

談話会特別講師 (予定):谷中国昭氏 (大13)、児玉典男氏 (大20)

支部交流会はお開きとなり 会の辞にて、第一四回関西

ました。ご参加いただきま

第 15 回と節目の記念交流会です。紙面では記載しきれないほどに楽しく和気あ いあいの絆の深まる交流会です。皆様もお気軽にご参加いただければと存じます。

開しまし

レーを展

アのハンデ た。新ペリ

なりました。

(大8回)のアウトニバ

-葦原が広がり、

京都大学大学院農学研究科(大20回)

日本農芸化学会功績賞受賞

代をふり返って

くさんの昆虫が住んでい

い出など書かせていただき 込めて母校での懐かしい想 ました。ここに感謝の意を 究)を拝受することになり、 恩師の熊澤善三郎先生(現 **名誉教授)から三翠化学会** 、の寄稿を勧めていただき 性物質の化学生態学的研 **績賞(題目:昆虫生理**

海岸に向かって農場― 前)は、三重大学の敷地は 私が子供の頃(五〇余年

んでアルコールに漬け込む

美しく透きとおった緑

化

翠

関東支部会第一

回ゴルフ大会を開催

原先輩エージシュー

トを逃がす~

~優勝は大18回の吉田吉明氏、

ラブ(茨城県)で開催しま

した。本コースはJR常磐

線藤代駅に近い(車で五分)

会を平成二五年六月五日

関東支部第二回ゴルフ大

名門コースで、フラットな

(大18回) で、イン

(水)、取手桜が丘ゴルフク

| ク、バンカーが随所に配置

八八、ハンデー五・六、ネッ 四三・アウト四五のグロス

コースですが、池、クリー

されており、嵌まると大た

たきするコースです。

弘氏(大8回)で、イン ト七二・四で、準優勝は原

三七・アウト四九のグロス

今回は八名が参加しま

気に恵ま

は絶好の天

ト七四・○でした。前回優 八六、ハンデーニ・〇、ネッ

レーでした。

れ、老若?

この度、日本農芸化学会 熊澤先生に頼み込んで、食 草の葉や茎の抽出法を伝授 疑問であった。三重大学に のだろう? という素朴な はその葉だけを食べて育つ 卵を産み、幼虫のイモムシ カン科植物)にやってきて チョウが、どうしてミカン してもらった。葉を切り刻 入学すると、クラス担任の やカラタチなどの柑橘(ミ いたのは、たとえばアゲハ 車に乗って、よくチョウや トンボを捕りに来た。その とても不思議に思って 町なかに住む私は自転

出た。いろいろな化学分析 テーマとしての許可を願い 質にが何であるのか、どう ない。特有の『産卵刺激物 た! 食草以外の葉のエキ どころに卵を産みはじめ を止まらせたところ、たち 色のエキスが得られた。こ しても突き止めたいと思 スでは産卵は全く誘導され の上にアゲハチョウの母蝶 れを濾紙にしみ込ませ、そ 熊澤先生には卒論の

フラボノイド・アルカロイ とはできなかった。 たが、残念ながら当時の私 法について教えていただい ハチョウの産卵刺激因子が の力では、この謎を解くこ ミカン葉に含まれるアゲ

は若き頃、日本で初の赤外 手作りであった。熊澤先生 ス細工を組み込んだ巧妙な リーエバポレーターもガラ の工作台があって、ロータ 化学研究室にはガラス細工 いく上でかけがえのない礎 が、この境界領域を渡って き込んでいただいたこと 機化学の世界〟の魅力に引 きたが、学生時代に私を『有 活性化学因子を追いかけて ロモン・防御物質など生理 相手に食草認識成分・フェ れまでにたくさんの昆虫を あった。それやこれや、こ になった。 そういえば、当時の農薬

得て、かなりたってからで のは、私が京都大学に職を 系であることが解明できた

梅林正

分光光度計を自作され、標

的化合物の構造決定を達成 シュートの達成が期待され ンを四〇で回ればエージ

ドなど計一〇種の複合成分 された。そのためNaCl き込まれたような機械だっ 伺っている。まるで命を吹 ムにまで磨き上げられたと の結晶を精巧な三角プリズ

たであろう。私たちは、そ ことを今改めて感謝すると 意工夫の精神を鍛えられた 浸っているが、あの頃、創 の後の豊かな物質文明に

に引継いでいくことの難し ともに、その伝統を次世代 さを感じているこの頃であ

の 叙勲で瑞宝中綬

たく瑞宝中綬章を受章され 一五年度春の叙勲で、めで 梅林正直先生は、平成 め ました。 この慶事をお祝いするた 平成二五年六月一五日

ク津に、研究室でお教えを

(土) ホテルグリーンパー

受けた者や担任して頂いた 司会のもと、盛大 四一年卒) 両氏の 当日は、八〇名に 先生ご夫妻を壇 のぼる参加者を得 者などが集まり、 がもたれました。 にまた和やかに会 て、阿部、舘(昭 開催されました。 受章記念祝賀会が 盛大な拍手で ばない。 の事で、余りヒントは浮か と考えるが、もう四七年前 らずに、津市で参加した。 葉を述べる。そういえば、 人に何か贈る言葉はない をと話があったが、お断り 下呂の方から、代表で誓い 自分の成人式は、下呂に帰 時を思い出して、現在の成 同級生に会えて良かったの にと少し悔いを残した。 した。下呂の方が、多くの

当

きな人ですから、これから たれました。大人とは、大

会議長に就任しました。

図らずも一二一代の県議

四七年ぶりの国体開催で

天皇・皇后両陛下の随従

ようやく人と成る入口に立 人に成ると書きますから、

み出されました。成人とは、 います。大人への一歩を踏

ました。人間磨きの二六

ビー精神も大事にしてき

年かな。去年の五月から、

なは一人の為に」のラグ

人はみんなの為に、みん

にしてきました。又、「一

か

等もあり、皆さんから、

幸運な議長さん」と言

かったのに先生の の言葉が贈られま アを交えながら語 を代表してお祝い かったかをユーモ 存在がいかに大き は三ヶ月にすぎな 教えを受けた期間 が卒業間じかでお 三八年卒)から会 である梅田氏(昭 後、最初の専攻生 参された勲章を壇 上にお迎えし、持 上に飾って頂いた した。先生の赴任 とのご発言があり、 という感慨がある。「如何 ただただ時が経過したな

授章式の様子や、 次いで先生から、 き合いをされてきたタイの 望もあって果物が豊富に盛 城氏(昭四一年卒)の音頭 られ、特に先生が深いお付 た。料理には、先生のご希 方の沖縄から駆けつけた宮 で乾杯し、祝宴に入りまし 状を出席者全員が頂きまし 祝電披露のあと、最も遠

重みをじかに感じることが 出席者に渡されて、出席者 同初めて手にする勲章の られたことなど、なつかし 大久保 (昭五一年卒)、大 いた中尾(昭四〇年卒)、 生にほめられたこと、しか 矢 (昭六一年卒)、佐藤 (平 のなか、先生に卒論指導頂 い思い出が出席者の心の中 によみがえったひと時でし 話などが話されました。先 成六年卒)各氏から思い出

映されなかった映像もお見 組で全国放映された「世界 のご活動について、映像を をかえる一〇〇人の日本 た。特にテレビ東京系の番 交えながら話して頂きまし に撮影され、テレビでは放 人」で取材を受けられた際 その後、先生からタイで

辞でした。

崩れましたが、堂々のグロ のウォーキングを行ってお を取り入れた毎朝一時間半 ンターバルで二分間の速足 田物産㈱へのお勤めと、イ ス八六でした。週一日の神 ました。残念ながら四九と 年齢を感じさせないプ

流を深めて頂ければ幸いで 皆様ご苦労様でした。

19回)と、大19回の浅尾由 回)、初出場の飯田徹也氏 ビー賞は平田友良氏(大20 したが、ネット七四・四で はグロス八四のベスグロで 勝者の長島貞武氏(大15回) 者先輩に後れをとった形と (大23回)、内田博視氏 三位に終わりました。 氏と東海裕作氏は振るわ 特筆すべきは、原先輩 いずれも八○台の高齢 ブー 夭

喜一憂の熱 が入ったプ

のなか、一

いの雰囲気

和気あいあ

各選手が

名門の千葉廣済堂カント 方の参加も大歓迎します。 す。また、関東支部以外の しますので、次回は多くの のホームページでもご案内 定していますが、三塁化学 リー倶楽部(市原市)を予 き開催します。次年度は、 さらに深めるために引き続 方の参加をお待ちしていま ゴルフを通して支部間の交 三翠化学会会員の交流を

> らに先生から記念品とお礼 でき、皆大喜びでした。

な祝宴となりました。談笑 おられる梅田氏から銘酒中 すばらしいものでした。 めずらしい果物が多く、 さんふるまわれ、大変贅沢 特の雰囲気をかもし出して た定年後酒造会社に勤めて 独 せ頂き、興味深く拝聴しま

どお話いただいた

栄を賜ったことな 天皇陛下に拝謁の 皇居に参内して

た先生から勲章を

くため、本会からの記念品 タイでの活動に使って頂

衛 人生五〇歳までは如何 Ø

駒田 誠 (大16回)

から一八年、

は如何に死ぬか」だなと、 正月が明けると、各所の成 「そりゃまだ早いよ」と言 人式に出席し、お祝いの言 われて、早六七歳になる。 五○歳前に他人に話すと、 に生きるか」「五○歳から 違いなくやってくる死を看 きるかと一緒だよ、只、間 思うと寂しい気がする。 したような事を言っている が、ふと「消えるのだ」と どう生きるかだな」と達観 過しないこと、逃げないで 「ご成人おめでとうござ

先輩・同輩・後輩を頼り

重大農学部卒の県職員の です。八〇人以上いた三 かにする国家は滅びる」 ンは、「第一次産業を疎 てきました。バックボー しい免許更新を乗り越え

立候補し、四九歳の時、県 たるものですが。 議会議員に立候補し、それ だ」等と話しました。忸怩 が、生き方の如何によって の歩み方で、大人にもなる 小さな人の小人で終えるか 四一歳の時、町会議員に

人)の旅を続けます。感

「七夕植樹祭苗代」とし、 封が先生に贈られまし

「世の為人の為」精進(小 と思います。今後とも、 われましたがその通りだ

なりました。 を行い、めでたくお開きと 各氏の音頭で元気に手締め 後に最も若い川村、澤本、 た。また内助の功の奥様に 土坂、松岡 (平成七年卒) は花束が贈られました。最 祝賀会の五日後には、

字四文字をMSNかYah 種の記事がご覧になれま ります。また先生の氏名漢 Talk」に掲載されてお 生のホームページ「Dr・ ます。先生のご活動は、先 かれました。今後のタイで 気にタイのチェンマイに赴 祭主催のため、先生はお元 MANAOのおどろきタイ のご活躍を祈念致しており 年一三回目に当る七夕植樹 00で検索して頂くと、各

前任の小宮孝 りましたが、

うと考えてお

んびりすごそ

退職後はの

志先生から声

話がきました。津から片道

官轄である伊賀研究拠点の '社会連携研究センターの

算研究拠点は伊賀市と三重

ので、伊賀に来られました

ら是非こちらに寄ってくだ

性化にご尽力されています

○㎞通勤しています。伊

八学の相互友好協定をベー

(4)

定年のご挨拶

久松

誠

定年退職後の近況です。 一重大教員の定年が六五

歳に移行中です。小生の場 合は六三歳で一端定年退職 し、その後一年間特任で再

立地促進関連の補助金で建 Pを見てください。地域圏 の中にあります。 ンターから約七分)の建物 設された「ゆめテクノ伊賀」 (国道二五号線の上野東イ 活動は日

長が務めています。ここで 研究担当の吉岡理事・副学 のベテランの先生も地域活 は田口先生や荒木先生など そうとしています。所長は 大学はその地域社会と連携 し強い絆を築いて個性を出

退職しました。その後は野

雇用され六四歳で実質的に

菜作りや時々の観光やゴル

フを楽しんで優雅な余生と

定年のご挨拶

今井

邦雄

きにわたり、お世話になっ これまで、四半世紀の長 三翠化会会員の皆様、ご

気でご活躍のことと、 無沙汰しております。

て参りましたが、去る三月 部に勤務しております。な ため、戸惑いながら毎日を をかけていただき、現在 すごしております。 にぶん女子大には不慣れの は、名古屋女子大学家政学

スは激動の中にあるとも申 は大変だと思いますが、輝 します。荒波の中での航海 激しく、目がまわりそうで 最近は、世の中の動きが しかし、絶好のチャン

を退職いたしました。 三一日をもって、三重大学

中は、生物機能化学(旧農

丗究させていただいてきま 物有機化学を中心に、教育・ 産物利用学)研究室で天然

した。その間、皆様方から

重大学が、ますますご発展

く未来に向け、皆様方や三

多くのご厚情を賜りま

ますと、先生は持病のヘル されました。ご遺族により 九三歳の天寿を全うし逝去 る平成二四年一二月二一日 ニアで暫く入院し、快復さ 恩師北岸確三先生は、

属されていた東中野教会か 談されていた矢先、思わぬ れたので退院の日取りを相 界された由でした。 肺動脈瘤破裂におそわれ他 葬儀は、お若い頃から所 所属の我々に対しかけがえ 直で、そのこと自体研究室 勢は見事なまでに真摯で実

うございまし

当にありがと

退職の日を迎えさせていた

世話になりました。

お祈り申します。長い間お くださいますよう、心より

たくことができました。本

した。おかげさまで、無事、

けた者の中に農林省や大蔵 れたことから、お教えを受 関に在職後三重大学にこら のないご指導となりまし

ら派遣された牧師様によ

お住まいに程近い久居

北岸確三 一先生を偲んで

近くに住む研究室出身者も 参列し、梅林先生からは丁 のこもったお送りができま 重な弔辞がささげられ、心

た。先生の学問に対する姿 して赴任され、同五八年四 月三重大学農学部に教授と 等に勤務し、昭和三九年八 農学部を卒業され、兵役の 月定年により退官されまし 北岸先生は東京帝国大学 農林省農業技術研究所 農学分野での最高の賞であ る ご業績により昭和五八年に 果をあげられました。その を導入されて、目覚しい成 野で始めて原子吸光分析法 おられます。 「日本農学賞」に輝いて

生のご冥福をお祈り申し上 ことが思い出されます。先 れ、頭の下がる思いをした の人体への影響(必須微量 自宅にお邪魔すると、亜鉛 元素としての役割など)に ついて日々勉強しておら ご退官後もごくたまにご

久松先生退職記念パーティ

思いきや、退職直前になっ

平成 25 年4月 13 日、津市にあるプラザ洞津にて久松誠先生の退職記 ティーが行われました。久松先生より、昔懐かしい写真を紹介頂きながら、 話に花がさきました。同門のみなさまに多くお集まり頂き、大変にぎやかな会 となりました。(三島(院 29) 記)



多数いたことも思い出され た重金属元素に関する研究 きな社会的問題となってい を先取りするもので、三重 大学では当時公害として大 先生のご研究は常に時代

を進められ、わが国農学分

2階の談話スペース





の植

様 樹

子でれ

0

今



書館とも二階の渡り廊下で 習や、グループ学習に適し たスペースが確保され、 ます。二階、三階は、自学 として、学生さんの様々な イが設置され、展示ホール されました。 **活動の発信場所になってい** 階には大型ディスプレ 図

環境・情報科学館が新設

図書館の改装

大 学

近

況

ス実証事業 にスマートキャンパス実証 化炭素を減らすことを目的 |重大学スマートキャンパ 学内から排出される二酸

の図書館が定着しつつあり 加し、勉強する場所として の勉強スペースが大幅に増 図書館が改装されまし 従来に比べ、学生さん 学全体の二酸化炭素二四% 供給する機能もあります。 で二〇〇〇Wを発電し、 海岸近くには、 減を目指しています。

風力発電装置、駐車場や校 発電設備を運転し、電力を また、災害時には、 スコジェネレーション設備 五○○㎞を設置、さらにガ 舎屋上などに太陽光発電 事業がスタートしました。 三〇〇kWの 自立で

です。 ま 会報 36 号掲載の十周年記念樹と現在の十周年記念樹 すのとた掲三すて気念たま腐の翠欅 。写、明六。お問は、まな代別の標準の 真現まさ号会り育は、まて柱学現 で在真れに報まっ元記ししが会在 翠欅

三翠化学会の HP のお知らせ

検索サイトで三翠化学会を検索いただくか、以下の URL でアクセスください。

URL http://sansui.bio.mie-u.ac.jp/dosokai/kagaku/kagaku.html

機関紙「三翠化学」の PDF もダウンロードできます。同窓会、同期会、研究室 の同門会の開催予告など HP に掲載したい内容がありましたら、電子メールで苅田

までご連絡ください。karita@innov.mie-u.ac.jp また facebook にも「三翠化学会」のページを作りました。facebook の友達 検索で、「三翠化学会」と入力いただければ、アクセスできます。ぜひ「いいね」 を押してください。

Google マップでのストリートビュー

Google マップでは、三重大学内のストリートビューを提供しています。 コン ピュータ上で、学生気分にもどって学内を散策してみてはいかでしょうか。

Google 地図にて、「三重大学」で検索し、ストリートビューで学内散策ができ